

TOP 9

Gremium	Termin	Status
Bau- und Grundstücksausschuss	11.07.2022	öffentlich

Vorlage der Verwaltung

Straßenbenennung im Stadtteil Maudach - Maubuisson-Platz

Vorlage Nr.: 20225185

Der Ortsbeirat Maudach hat in seiner Sitzung vom 31. Mai 2022 beschlossen, dem Platz neben dem Maudacher Schloss den Namen „Maubuisson-Platz“ zu geben.

Karl Ludwig von Maubuisson (1739-1789) stammte aus einer französischen Adelsfamilie; sein Großvater war in die Kurpfalz eingewandert. Maubuisson repräsentiert sehr typisch die guten wie die bedenklichen Seiten des „aufgeklärten Absolutismus“. Er verschaffte den Maudacher Protestanten freie Religionsausübung und förderte landwirtschaftliche Reformen. Er wurde Finanz- und Gewerbefachmann des Kurfürsten Carl Theodor, der ihm bedeutende Reformprojekte anvertraute. In Maudach erwarb er ein umfangreiches Gut. Um 1787 begann er mit dem Bau des Maudacher Schlosses. Der „weithin sichtbare Prachtbau“ sollte sein Familiensitz werden. Als er 1789 im Rhein ertrank, war das Gebäude allerdings noch nicht fertig. Die Erben Maubuissons verkauften den Bau.

Der erste Schlossherr ist einer der interessantesten Bewohner Maudachs. Sein Leben verbindet Migrations-, Religions-, Wirtschafts und politische Geschichte. Einen Platz direkt neben „seinem Schloss“ nach ihm zu benennen, erscheint sehr angemessen.

ANTRAG

Der Bau- und Grundstücksausschuss möge beschließen:

Der Platz neben dem Maudacher Schloss erhält den Namen „Maubuisson-Platz“.